

Margarita Roca

La interfecta. Es una muchacha de 25 años, rubia como las candelas, viva como una ardilla. Conserve todavía en la cara las señales de la agresión, y, según manifestaciones que hizo después, el ojo derecho le lagrimea y le molesta cuando el tiempo está húmedo.

Su interrogatorio ha durado cerca de hora y media.

Dice, entre otras muchas cosas, que cuando llegó á Palma traía 450 duros, los cuales impuso á interés en el Monte de Piedad, traía además las alhajas de referencia, que entregó á su prima, la procesada, juntamente con treinta y dos duros. Estos, más 62 que le entregó en dos veces los dió para rescatar lo empeñado.

—¿Tenía usted sospecha de que no se las devolviera?—le preguntó el fiscal.

—Sí, señor. Porque el lunes anterior al hecho, le dije: Coloma, yo me voy á casar y me falta esto; no tengas cuidado que ya te lo entregaré, me contestó ella. El martes le repetí lo mismo y me volvió á contestar: Descuida, mañana iremos á Palma y lo recogeremos. Y el miércoles sucedió la desgracia.

Añade que tiene la convicción de que Coloma Amengual llevaba, al ejecutar el hecho de autos, miras interesadas. Una semana antes, cuando ya me habían tomado las amonestaciones, me prohibió que entrase mi novio en su casa.

F.—¿Le entregaba usted algo por la manutención?

T.—Veinte y cinco pesetas mensuales.

F.—¿Luego entonces, no la mantenía por caridad sino por las veinte y cinco pesetas?

Dice que ante el juez de instrucción declaró respecto de lo sucedido cosa distinta de lo que manifiesta ahora, porque los vecinos y hasta la misma familia le aconsejaban que echara la culpa á un quinqué que se había inflamado. Afirma que reconoció perfectamente á su prima cuando le dijo: —No soy Esperanza ni Lola, pero no disfrutarás.

Antes de esto, á las dos de la madrugada, yó en el comedor una luz encendida, y como su otra prima, Antonia Ferragut, no despertase, se durmió atemorizada. Más tarde, ya incendiada, cuando corrió á casa de su tía para que la socorriesen, le dijo á Coloma que salió en camisa: —Vete, vete; no quiero verte. —¿Serás capaz de decir que he sido yo?—contestó ésta.

Después que hubo terminado el interrogatorio, el señor Fiscal pidió que quedase la testigo dentro del edificio por si acaso se hacía necesaria para algún careo durante el curso de las pruebas. Margarita Roca, muy afectada ya por el calor sofocante de la sala y por un tan largo interrogatorio, rompió á llorar amargamente cuando oyó decir que quedase detenida.

(Seguirá)

Últimas noticias

De la Capital:

Ha sido trasladado á la plaza de San Antonio el caserón que para trabajos fotográficos

estuvo montado hace algunas semanas en la plaza de Santa Eulalia.

Una brigada de peones albañiles se ocupaba esta mañana en arreglar con piedra machacada un trozo del piso del camino de ronda, junto á la puerta Pintada.

Se halla por completo intransitable el piso de la calle de los Frailes, siendo de verdadera urgencia su recomposición.

Debemos añadir que cen una proposición hecha por el señor Miralles, pocas semanas antes de salir del cargo de concejal, el Ayuntamiento acordó el adoquinar de nuevo la expresada calle.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Santa Margarita denunció al alcalde de la misma á un sujeto á quien sorprendió apacentando doce cabezas de ganado de cerda en el sitio denominado *Pleta de Son Femenias* de aquel término municipal, sin que estuviera autorizado por el dueño.

—Por la del puesto de San Antonio, fueron sorprendidos tres sujetos llevando cada uno una cachilla de grandes dimensiones, sin que estuvieran provistos de la correspondiente licencia para usarlas, los cuales denunció al juez competente.

TELEGRAMAS

Opinión de los reformistas

Madrid 26 á las 9:50 m.

Varios caracterizados prohombres del partido reformista cubano residentes en Madrid, aseguran que el partido se halla muy ageno de las apreciaciones hechas por el general Weyler acerca de la elecciones, é insisten en oponerse á que se verifiquen éstas, en las actuales circunstancias.

Ataque.—Defensa heroica.—Alegría.

Madrid 27 á las 9:55 m.

En el poblado de Santa Cruz situado al norte de Pinar del Rio, una partida de insurrectos cometió toda clase de desmanes é intimó á la guarnición del fortín á que se rindiera.

Esta, que se componía de un cabo y cuatro soldados se negó á ello defendiéndose heroicamente hasta la llegada de una columna.

Sigue la alegría en la Habana por la captura del vapor *Bermudas* en el que iban además de Calixto García, jefe de la expedición, su hijo Carlos y los titulados cabecillas Grales, Ruiz y Rosas.

Consejo.—Sorpresa.—Incendios

Madrid 25 á las 10:10 m.

En el Consejo de Guerra convocado para juzgar la sustracción de cartuchos de la

Habana, el Fiscal ha pedido veinte años de prisión á cada uno de los ocho procesados.

Los defensores dijeron que se trataba solamente de un hurto.

Los rebeldes sorprendieron al manicomio de Calabazán, llevándose las medicinas y algunas arnas.

Siguen incendiando los rebeldes ingenios y poblados en las provincias de Villas y Matanzas.

La vigilancia de las costas.—Órdenes severas.—Nuevo batallón.—Coalición.

Madrid 26 á las 10:20 m.

El jefe del apostadero de la Habana ha regresado de su viaje de inspección satisfecho de ver la vigilancia que se ejerce en las costas.

Las columnas destinadas á la provincia de Pinar del Rio han recibido órdenes severas de castigar á los insurrectos que roben é incendien los poblados.

En la Habana se formará un batallón de licenciados del Ejército.

Háblase de una coalición electoral entre los partidos de la unión constitucional y autonomista, dejando al reformista lugar en las minorías.

Detalles.—Un español patriota

Madrid 26 á las 10:30 m.

Se conocen algunos detalles de lo ocurrido en París en el salón del *Petit Parisien*.

El hecho fué que habiéndose expuesto una bandera azul con una estrella solitaria, lema de Cuba libre y con un rótulo que decía «República Cubana», cuatro españoles pasaron por allí é indignados al verla, uno de ellos llamado Cariel Siles, la arrancó gritando: ¡esa es República de asesinos! ¡Viva Cuba española!

El grupo de españoles salió del boulevard rompiendo la bandera.

Los franceses que presenciaron el hecho dijeron que tenían sobrada razón.

La policía detuvo al joven Cariel presentándole al oficial el cual le trató con gran simpatía, poniéndole inmediatamente en libertad y recomendándole la calma.

Cariel contestándole le dijo:—Sentí lo mismo que sentirían los franceses, viendo la bandera alemana en Alsacia y por eso hice lo que hice.

Preparando un encuentro.—Felicitación.

Madrid 26 á las 10:40 m.

Sigue el cabecilla Máximo Gómez ro-

deado de columnas españolas, considerándose por lo tanto casi inevitable el que ocurra algún encuentro importante.

En el próximo correo saldrán de Cuba los generales Mella y Navarro.

El general Weyler ha teleografiado á los cónsules de Nueva York y Filadelfia felicitándoles por la captura de la expedición que dirigía el cabecilla Calixto García.

Noticia confirmada.—Encuentro

Madrid 26 á las 10:50 m.

Se ha confirmado oficialmente que el cabecilla Maceo solo está herido en un brazo.

Telegramas particulares dicen que varios grupos de rebeldes que huían de Alquizar, decían:—Vamos decididos á marcharnos puesto que hemos perdido á Maceo que era el padre de todos.

La *Correspondencia* publica un telegrama de Cuba que dice que nuestras tropas encontraron á mil rebeldes en los ingenios Morales y Valle, los cuales huyeron á la desbandada, abandonando á 150 caballos.

Opinión de «El Globo»

Madrid 26 á las 11 m.

El *Globo* dice que el telegrama del señor Weyler favorable á las elecciones ha producido entre los liberales asombro y tristeza hacia el señor Cánovas al ver que el que siempre fué protector se resigna ahora á hacer el papel de protegido.

Califica de golpe de estado el apoyo que ofrece el general Weyler al Gobierno y dice que se impone que los partidos de oposición de aquí adopten una actitud digna.

Lo que dice «El Imparcial»

Madrid 26 á las 11:10 m.

El *Imparcial* aconseja al señor Cánovas que vea con claridad el asunto antes de disolver las Cortes, no sea que le suceda como al morir el rey Alfonso XII que tuvo que arrostrar graves peligros para resistir la corriente de los hechos.

Desistiendo de publicar el decreto de disolución de las Cortes—añade el colega—cesaría la creciente y horrenda perturbación moral.

Almanaque Kneipp

para el año 1896

Se vende al precio de una peseta ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

LA ALMUDAINA
Diario de la mañana--Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana á razón de dos céntimos de peseta por línea regular del cuerpo 8.

En tercera plana cinco céntimos por línea.

En la primera diez céntimos.

Los anuncios de Sociedades y Corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente; en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los Sres. suscritores disfrutarán de una rebaja del 20 por 100 sobre los precios de tarifa.

Además tendrán derecho á tres inserciones gratis en tercera plana de medida regular y que no exceda de diez líneas.

Los anuncios mortuorios de medida natural, ó sea de columna, en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuese el doble ó cuádruple la medida, el precio será también doble ó cuádruple en cada uno de los sitios nombrados.

EN TODO CASO EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos para anuncios permanentes ó de otras clases á precios convencionales.

Además la imprenta de este periódico cuenta con gran número de grabados adecuados á todos los objetos y que pone á disposición de los anunciantes.